

ABSTRAK

ANALISIS PEMBERDAYAAN MASYARAKAT DALAM KEGIATAN WISATA ARUNG JERAM DI SUNGAI CIKAPUNDUNG KOTA BANDUNG

Oleh :

Mochamad Fajar Sidik

0807175

Dibimbing Oleh :

Prof. Dr. Wanjat Kastolani, M.Pd

Drs. H. Gumelar Sastrayuda, CTM

Alam merupakan salah satu elemen penting dalam kehidupan. Peradaban suatu bangsa sangat bergantung pada kemampuan mereka dalam menjaga stabilitas ekosistem. Berdasarkan alasan itu, sebuah komunitas pegiat lingkungan, *Cikapundung Rehabilitation Programme* (CRP), lahir di kawasan Dago. Bermodal swadaya, mereka mengajak masyarakat sekitar untuk berdaya secara bersama-sama. Penelitian ini bertujuan untuk mengidentifikasi bagaimana teknik pemberdayaan yang sudah dilakukan terkait dampaknya bagi masyarakat sekitar, serta mengkaji bagaimana keberlangsungan dari salah satu inovasi yang telah dijalankan yaitu, Arung Jeram.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif, yaitu menggambarkan suatu gejala sosial secara faktual dan menginterpretasi objek sesuai dengan apa adanya, melalui pendekatan kualitatif. Wawancara dengan ketua komunitas dan beberapa anggota yang mempunyai kredibilitas juga dilakukan supaya mendapatkan hasil yang akurat serta didukung dengan observasi lapangan yang dilakukan untuk melihat kondisi faktual di bantaran sungai.

Berdasarkan hasil penelitian, tercipta dampak sosial yang signifikan dari adanya pemberdayaan masyarakat yang diusung oleh CRP. Sedangkan dari sisi ekonomi bagi sebagian pihak belum memperlihatkan dampak yang berkesinambungan. Adapun terkait Wisata Arung Jeram, kondisi di lapangan menunjukkan ketidakstabilan mengingat sulit diprediksinya debit air seiring dengan perubahan cuaca serta pemanfaatan mata air oleh beberapa instansi dan perumahan.

Kata kunci : Analisis, Pemberdayaan Masyarakat, dan Wisata Arung Jeram

ABSTRACT

COMMUNITY EMPOWERMENT ANALYSIS OF RAFTING ACTIVITY IN CIKAPUNDUNG RIVER AT BANDUNG CITY

By :

Mochamad Fajar Sidik

0807175

Guided By :

Prof. Dr. Wanjat Kastolani, M.Pd

Drs. H. Gumelar Sastrayuda, CTM

Nature is one of the important elements in life. The civilization of a nation depends on their ability to maintain ecosystem stability. For this reason, an environmental activist community, Cikapundung Rehabilitation Programme (CRP) was established in the Dago. Capitalized organizations, they invite people around to power together. This study aims to identify the extent of empowerment technique that has been done related to its impact on the surrounding community, as well as examine how the continuity of one of the innovations that have been implemented, namely, Rafting.

The method used in this research is descriptive analysis, which describes a social phenomenon and interpret factual objects according to what they are, through a qualitative approach. Interview with the chairman and members of the community have also done so that the credibility obtain accurate results, supported by field observations were conducted to see the factual conditions along the river.

Based on this research, creating a significant social impact of the empowerment promoted by CRP. While the economic side for some parties have not demonstrated a sustained impact. The Related rafting, the conditions on the ground indicate instability given the difficult predictability water discharge along with climate change and the use of spring water by several agencies and housing.

Keywords: *Analysis, Community Empowerment, and Rafting*

KATA PENGANTAR

Pertama dan yang paling utama puji serta syukur dipanjatkan kepada Allah SWT, karena berkat ridho dan bantuanNya, Penulis diberikan kelancaran serta kemudahan dalam menyelesaikan skripsi dengan judul “Analisis Pemberdayaan Masyarakat dalam kegiatan Wisata Arung Jeram di Sungai Cikapundung Kota Bandung”.

Skripsi ini membahas tentang Analisis Pemberdayaan Masyarakat yang telah dilakukan oleh komunitas *Cikapundung Rehabilitation Programme* (CRP), serta kaitannya dengan kegiatan Arung Jeram.

Pada kesempatan ini, Penulis ingin mengucapkan bentangan rasa terima kasih yang tak terhingga kepada :

1. Euis Syamsiah dan Ahmad Yusup sebagai Orang Tua, juga kedua adikku Muhammad Faisal Tanjung dan Muhammad Fathur Rahman untuk semua doa, nasihat, kasih sayang dan pengorbanannya yang berlimpah. Kalianlah alasan hadirnya skripsi ini.
2. Ibu Fitri Rahmafitria S.P., M.Si. selaku Ketua Program Studi Manajemen Resort & Leisure yang tak jemu-jemu mencurahkan perhatian serta tuntunan, terutama terkait kedisiplinan, yang tentunya sangat berharga.
3. Bapak Prof. Dr. Wanjat Kastolani, M.Pd. atas arahan, kesabaran, juga kesediaannya membagi ilmu sehingga Penulis bisa merampungkan skripsi ini.
4. Bapak Drs. H. Gumelar Sastrayuda, CTM. untuk keikhlasan, dedikasi, serta wejangan yang sangat membangun selama proses pengerjaan skripsi.
5. Keluarga besar Program Studi Manajemen Resort & Leisure, Bapak dan Ibu Dosen untuk semua ilmu dan bimbingannya, juga staf Tata Usaha, Pak Rahmat dan Pak Garnadi yang sangat kooperatif dan telah banyak membantu selama ini. *Someah pisun!*

6. Tembok Bedeng, Uwa Helmi, Epul Doyok, Dian Kutil, Jeni Odong, Paman Gober, Asep Baji, Aep Abay, Ivan Ciblek, Angga Brow, dan Adi Dagienkz untuk semua tawa lepas tengah malam, kesederhanaan, penerangan serta pembekalan jalan hidup.
7. Sahabat karib sedari menerjang dunia putih abu, Prasadha Arambha, Aria Aditya, Gerry Anzala, Andrian Andhika, Akbar Pangestu, Ricky Bono, Salma Nabila, dan Pratiwi Widiani atas semua motivasi serta inspirasi yang selalu mengalir. *Family doesn't always bond by blood, and I'm pretty sure it feels like one!*
8. Teman-teman seperjuangan MRL 2008, Andhika Sidiq, Septian Indragiri, Wisnu Kusumah, Dhani Farisanto, Kiki Rizki, Nathan Kamulyan, Anton Fuziana, Zidni Irham, Fero Artha, Zaeni Mufti, Risha Ramadhita, Dia Muhammad, M. Iqbal atas bentuk dukungan nyata baik berupa materi maupun moril, serta sebagai teman berbagi dan diskusi. *Thank you for looking after me so well!*
9. Kang Budi, Abah Kuncung, Abah Toteng, Agus serta segenap keluarga di *Cikapundung Rehabilitation Programme (CRP)* yang telah menerima Penulis serta atas keramah-tamahannya yang membuat Penulis belajar banyak sekaligus merasa betah dan nyaman melakukan penelitian di Dago Bengkulu. Salam sejajar!
10. Gian Ergiansyah untuk semua akses data, terlebih pandangan serta masukannya. *Katampi pisan, Kang!*
11. Teman-teman KKN Mekarwangi, Saddam, Dwi, Andy, Arif, Lisa, Nindha, Giska, Amanda, Desi, dan Ita untuk kebersamaan, solidaritas serta tambahan perspektif dalam menyikapi dan mengarungi bahtera hidup. UNO LAH KITA!!
12. Kerabat beserta lehen-lehen “seiman“ di BigReds ‘Manukliverbird’ Bandung yang tidak pernah berhenti menyemangati. *Heart as big as Liverpool!*
13. Seluruh Staf di Pemerintahan Kota Bandung yang telah mengizinkan Penulis untuk melakukan penelitian.

Mochamad Fajar Sidik, 2013

Analisis Pemberdayaan Masyarakat Dalam Kegiatan Wisata Arung Jeram Di Sungai Cikapundung Kota Bandung

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

14. Semua handai taulan serta pihak yang terlibat dan berjasa dalam penyusunan Skripsi ini yang tak bisa disebutkan satu per satu.

Akhir kata, semoga Skripsi ini dapat bermanfaat bagi Penulis sendiri khususnya dan mampu memberikan suntikan energi serta tambahan khazanah bagi para pembaca pada umumnya.

Bandung, 23 November 2012

Mochamad Fajar Sidik
NIM. 0807175

